



**Asunto:**

*Informe anual del Rector del Instituto San Lorenzo*

Salud y bendición en El Señor Jesús.

Por atenta petición del **Pbro. César Campos Inzunza**, *Rector del Instituto San Lorenzo para la formación del Diaconado Permanente*, hago llegar el **INFORME ANUAL** de las actividades realizadas en el año pastoral 2022-2023.

Culiacán, Sinaloa, México. 21 de julio de 2023. Prot. No. 247/2023.

En comunión fraterna,



  
P. Ricardo A. López Rocha  
Canciller

## DIMENSIÓN DIOCESANA DEL DIACONADO PERMANENTE

### INSTITUTO SAN LORENZO

Informe 2022-2023

Culiacán, Sin. 27 de Junio de 2023

El Instituto San Lorenzo quiere ser una gran comunidad formativa, no solo de los alumnos del Instituto, sino de las comunidades parroquiales para llegar a ser una Iglesia más samaritana, más en salida, que vaya a las periferias geográficas, pero sobre todo a las existenciales. La formación de los alumnos del Instituto y de los Diáconos Permanentes, no sólo corresponde al Equipo formador, sino a cada Párroco que propone aspirantes al diaconado, a cada Párroco que acompaña a un Diácono en su parroquia, a cada miembro de la comunidad ya que todos tienen algo que enseñarnos, de todos podemos aprender algo: esa es la formación continua; no solo cursos o estudios, sino una actitud humilde con la que se reconoce que nadie es obra terminada sino en constate construcción y si es necesario, deconstrucción: como erradicar el clericalismo, sea en el clero como en el laicado.

El domingo 24 de Julio tuvimos en el Santuario Guadalupano, “La Lomita” el retiro anual de preparación a la Solemnidad de nuestro santo patrono, San Lorenzo, en el que de modo especial algunos alumnos del Instituto se preparan para ser admitidos como candidatos al orden sagrado, otros candidatos para el ministerio del lectorado y algunos para el del acolitado. La celebración solemne será en nuestra Catedral el sábado 6 de agosto, 11am.

El Diac. Raúl Astorga y el Lic. Omar Isidoro Vázquez se reunieron en el mes de agosto, antes de iniciar el nuevo ciclo, con los tutores y directores espirituales para darles pautas de acompañamiento. También buscarán conformar equipo de psicólogos y terapeutas acompañantes de los candidatos de la zona norte y centro.

El ciclo académico 2022-2023 inició el sábado 3 de Septiembre a las 3:30 en las instalaciones de la Universidad Católica de Culiacán, para la zona sur, con la Misa votiva al Espíritu Santo, presidida por el coordinador de los diáconos tutores, Pbro. Lic. José Francisco Juárez Barrera.

El sábado 10 de septiembre, en nuestra Catedral, 11 hrs, tuvimos la ordenación de 9 diáconos permanentes, llegando así al número de 99 diáconos permanentes en nuestra Diócesis.

En el mes de Octubre, la ciudad episcopal de Culiacán, fue sede del XVIII Encuentro Nacional de Diáconos Permanentes y esposas, que se realizó en las instalaciones del Centro de Espiritualidad Buen Pastor, del 14 al 16.

El sábado 14 de Enero, en Las Glorias Guasave, iniciaron los ejercicios espirituales 5 alumnos del Instituto San Lorenzo, previos a la ordenación de diáconos permanentes. El domingo 15 de Enero, en la Parroquia de Nuestra Sra. de Guadalupe de Guasave los hermanos ordenandos en Misa presidida por nuestro Padre y Pastor, Mons. Jonás Guerrero Corona, a la 1:15pm, hicieron sus promesas de ordenación y profesión de fe. La ordenación se celebró el sábado 21 de Enero, en el templo parroquial del Sagrado Corazón de Jesús de Guasave; el número de diáconos permanentes llegó a 103.

A modo de ejercicios espirituales se ofreció a los Diáconos Permanentes vivir la experiencia llamada "Fin de Semana" de Encuentro Matrimonial Mundial. Se ofrecieron 2 fechas distintas - durante el mes de febrero 2023- y 2 sedes; para la zona norte y centro de la Diócesis, en Guasave y para la zona sur, en el centro de espiritualidad Buen Pastor. La justificación de esta decisión es caminar en consonancia al Proyecto Jericó, de la zona pastoral sur de nuestra Diócesis, en el año programático 2023 que tiene como título: "La familia, evangelizada y evangelizadora".

El 4 de Abril, después de la Misa Crismal, el Pbro. Rodolfo Rolando Gallegos se sumó al Equipo Formador como responsable de la Formación continua de los Diáconos Permanentes de la zona norte. Con prontitud asumió este servicio convocando a los Diáconos Permanentes a un primer encuentro de presentación y convivencia para posteriormente iniciar con encuentros formativos y momentos de oración.

Del 24 al 26 de Mayo la Dimensión Episcopal para el Diaconado Permanente tuvo en la sede de las Obras Misioneras Pontificias (OMPE) el III Curso de Responsables y Formadores del Diaconado Permanente en México en el cual participó Pbro. Abigail Bernal Machado, responsable del Instituto San Lorenzo en la zona centro, don Jonás como obispo responsable de la Dimensión Episcopal y un servidor, como Secretario Ejecutivo.

El vicario del clero, Pbro. David Issac Zepeda Osuna, facilitó del 2 al 4 de Junio una experiencia de retiro espiritual para los Diáconos Permanentes que no pudieron asistir en febrero.

El miércoles 14 de Junio tuvimos en la zona sur de esta Iglesia particular el último encuentro formativo, de este ciclo pastoral, con los Diáconos Permanentes de la zona sur. En Julio y Agosto no tenemos encuentro por motivos de las vacaciones escolares, sin embargo se invita a todos los Diáconos Permanentes a tomar parte de la Jornada Nacional de Oración por el Diaconado Permanente, que se tiene a través de Facebook, del 1 al 10 de agosto. En la zona norte coordina los

encuentros formativos Pbro. Rodolfo Rolando Gallegos; en la zona centro, Pbro. Guillermo Muñoz Ruvalcava, en Guasave y alrededores; Pbro. Felipe López Balderas, en Guamúchil y alrededores. El sábado 17 de Junio dimos por concluido el ciclo lectivo del Instituto San Lorenzo.

El domingo 23 de Julio se tendrá en la Lomita, para la zona sur, el retiro anual de preparación a la Solemnidad de nuestro santo patrono, San Lorenzo, en el que de modo especial algunos alumnos del Instituto se preparan para ser admitidos como Candidatos al Orden Sagrado, otros candidatos para el ministerio del Lectorado y algunos para el del Acolitado. La celebración solemne será en nuestra Catedral el sábado 5 de agosto, 11am.

Celebraremos la Ordenación Diaconal de los alumnos que han terminado su quinquenio académico este mes de Junio, el 12 de agosto, 11hrs en nuestra Catedral. Los 8 alumnos de nuestro Instituto tendrán sus Ejercicios espirituales para la ordenación del 4-6 de agosto, en el Centro de espiritualidad Buen Pastor. A estos ejercicios se invita a los Diáconos Permanentes de nuestra Diócesis que no ha podido tener ejercicios espirituales durante el año civil en curso y que no tiene otra fecha programada para hacerlo.

El sábado 2 de septiembre de 2023 iniciará el ciclo académico 2023-2024 con la Santa Misa votiva al Espíritu Santo, a las 3:30pm en la Capilla de la Universidad Católica, para los alumnos de la zona sur, presidida por el Pbro. Lic. Julio César Vizcarra, Prefecto de estudios de nuestro Instituto.

Para presentar aspirantes al Curso Propedéutico en el norte el responsable es el Pbro. Luis Armando Rábago Moreno, en el centro el Pbro. Abigail Bernal Machado y en el sur Pbro. César Campos Inzunza.

San Lorenzo Diácono Mártir, patrono de los Diáconos y de nuestro Instituto, ruega por nosotros!



**Pbro. M.C. César Campos Inzunza.**

*Rector del Instituto San Lorenzo*

*Responsable de la Dimensión Diocesana del Diaconado Permanente*